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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Atemorizan incendios” 

 
“En el estado se fabricará primer e-taxi” 

 
“Con la IP, consultas de 90 días por TLC: Peña” 

 
“HIDALGO AVANZA EN DIRECCIÓN CORRECTA” 

 
“Abren planta automotriz en CD. Sahagún” 

 
“De industria automotriz…¡Millonaria inversión!” 

 
“Anuncia Omar Fayad millonaria inversión automotriz en Hidalgo” 

 
“SLIM, DETRÁS DE INVERSIÓN AUTOMOTRIZ” 

 
“Va Fayad por 10 mil mdp en inversiones ” 

 
“Gobierno inicia con IP consulta sobre el TLCAN” 

 
“Exigen revelar llamada” 

 “México no deja el TLC: Guajardo ” 

 
“Presidencia niega amenaza de envío de tropas de EU” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Buscan cinco agrupaciones constituirse como partidos: El Instituto Estatal electoral de Hidalgo 

(IEEH) tendrá que vigilar la celebración de más de 280 asambleas que deberán realizar las cinco agrupaciones 

ciudadanas que buscan el registro para constituirse como partido político; será antes de concluir este año cuando el 
organismo electoral determine la procedencia o no del registro de un nuevo instituto partidista de carácter local que 

podrá acceder al financiamiento público y participar en las elecciones locales de 2018. "Ciudadanos Hidalguenses en 
Acción", "Fraternidad Socialista de Hidalgo", "Organización de Ciudadanos Hidalguenses", "Impulso Humanista de 

Hidalgo" y "Organización de Ciudadanos Hidalguenses, Seamos Diferentes", son los nombres de las organizaciones 
civiles constituidas legal-mente que presentaron ante el organismo electoral el manifiesto de intención para 

constituirse como un partido político estatal. El presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Po-líticos, 

Salvador Franco Assad, puntualizó que deberán atender lo establecido en el capítulo I de la Ley General de Partidos 
Políticos para lograr el registro, entre los que destacan la celebración de 56 asambleas municipales para realizar la 

afiliación de sus militantes, ante quienes deben presentar su programa de acción, estatutos y principios básicos. 
"Era la gran oportunidad, el hecho de que sean cinco solicitudes me parece un buen síntoma, una buena señal; 

además, como la misma ley dice que de no registrarse tendrían que esperar hasta 2022, atendieron la legislación", 

expresó. Las organizaciones civiles deberán realizar 56 asambleas municipales para afiliar a poco más de 5 mil 
ciudadanos, tal como lo establece la legislación general que señala que deben contar con militantes en cuando 

menos dos terceras partes de los municipios de la entidad, los cuales deberán contar con credencial para votar en 
dichos municipios; bajo ninguna circunstancia, el número total de sus militantes en la entidad podrá ser inferior al 

0.26 por ciento del padrón electoral que haya sido utilizado en la elección local ordinaria inmediata anterior a la 
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presentación de la solicitud de que se trate, por cerca de un millón 900 mil ciudadanos en el caso de Hidalgo. 

Franco Assad indicó que será antes de concluir el año cuando el instituto emita el dictamen mediante el que 

apruebe o rechace las solicitudes de registro. "La primera etapa corresponde a los 60 días que tenemos para 
aceptar o rechazar las solicitudes de registro en atención al cumplimiento de los requisitos esenciales que al parecer 

la mayoría de las asociaciones los cumple en términos generales, tales como temporalidad o algún requisito 
esencial", expresó. El funcionario electoral indicó que una vez que avancen con los procesos de realización de las 

asambleas municipales o distritales, el organismo electoral local tendrá que agotar el plazo para concluirlas; y 

después de cada evento, verificarla asistencia de los ciudadanos con plena conciencia de que participan para la 
creación de un nuevo partido político con carácter estatal. "Tendremos que revisar que quienes asistan a las 

asambleas se identifiquen plenamente como habitantes del municipio o distrito en el que participan, información 
que será cruzada con el Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral. Concluido ese periodo que 

seguramente nos llevará todo el año 2017, todo dependerá de la celeridad en la celebración de las asambleas", 

declaró. Franco Assad no descartó la posibilidad de que el IEEH contrate personal eventual para atender la 
verificación de las 280 asambleas que deberán realizarse. "Estamos previendo que se harán alrededor de 5 o10 

asambleas cada semana para que agoten, porque su pre-tensión es tener listos los registros para competir en la 
siguiente elección y debido a la reforma de 2014 se acortó el periodo de registros. Tuvieran un año más si 

eligiéramos diputados en 2019, pero los elegiremos en 2018 para empatar con la elección federal", declaró. 
Subrayó que las organizaciones civiles deberán proporcionar toda su información en un sistema informático nacional 

de registro de partidos locales de nueva creación, con la finalidad de reflejar la autenticidad de los requisitos. 

(Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Buscan 11 agrupaciones su registro como partido: Pretenden 11 asociaciones su registro como 

agrupaciones políticas a escala nacional, luego de que venció la etapa para remitir su documentación ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE), ahora corresponde verificar que sus documentos básicos cumplan lo establecido 

en la legislación. Al concluir este 31 de enero el plazo para que asociaciones de sociedad civil solicitaran registro 

para constituirse como Agrupaciones Políticas Nacionales (APN), el INE recibió 11 peticiones con la documentación 
respectiva. Para constituir una APN, las organizaciones deben contar con un mínimo de 5 mil afiliados, un órgano 

directivo de carácter nacional, delegaciones en al menos siete entidades federativas, documentos básicos que 
incluyen declaración de principios, programa de acción y estatutos, denominación distinta a la de cualquier otra 

agrupación o partido político, así como emblema y colores distintivos. El proceso para constituirse como APN 

consiste en cuatro etapas: recepción, verificación, revisión y resolución. En la primera fase registraron 11 
solicitudes: Vamos Juntos, Frente Humanista en Movimiento, Confío en México, Iniciativa Galileos, Migrante 

Mexicano, Misión Esperanza, Organización Auténtica de la Revolución Mexicana Nueva Generación. Asimismo, Es 
Momento de México, A.C., La Meta es un México Blanco, Alianza Mexicana Alternativa y Fuerza Migrante. La 

relevancia de las APN recae en su misión de contribuir al desarrollo de la vida democrática y de la cultura política, 

así como a la creación de una opinión pública mejor informada, como establece la Ley General de Partidos Políticos 
(LGPP). Cabe mencionar que en la segunda etapa rectifican la documentación, luego en la revisión de afiliados 

cotejarán los datos con el Registro Federal de Electores y las Juntas Locales y Distritales para saber si la asociación 
solicitante cuenta con los 5 mil integrantes y las siete delegaciones exigidas por la ley (Rosa Gabriela Porter, 

página 11) 

Capital Hidalgo-Se registran cinco organizaciones, buscan ser partidos políticos: Asociaciones civiles 
buscan la creación de cinco partidos políticos loca-les, así lo dio a conocer el consejero presidente de la Comisión de 

Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Salvador Franco Assad. Al cerrar 
el plazo para que manifestaran la intención de crear un instituto político estatal, el organismo electoral registró un 

total de cinco organizaciones interesadas. Ciudadanos Hidalguenses en Acción, Fraternidad Socialista de Hidalgo, 
Organización de Ciudadano Hidalguenses, Impulso Humanista de Hidalgo y Organización de Ciudadanos 

Hidalguenses Seamos Diferentes, todas asociaciones civiles, manifestaron la intención de convertirse en partidos 

políticos de Hidalgo. De acuerdo con la Ley General de Partidos Políticos, quienes pretendieran convertirse en 
partidos políticos tenían hasta el 31 de enero para hacer la manifestación ante el IEEH; vencido el plazo se 

acercaron cinco organizaciones. En los días subsecuentes, el IEEH emitirá un acuerdo para dar a conocer que se 
recibió la documentación de diversas asociaciones. En este sentido, el consejero indicó que podría llevarles todo el 

año el trabajo relativo para analizar si cumplen con los requisitos, entre ellos llevar a cabo asambleas, ya sea 
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distritales o municipales, con la presencia de por lo menos el 0.26 por ciento del padrón electoral de la región o 

ayuntamiento, depende el caso. (Verónica Ángeles, página 02) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Desmiente PVEM llegada de recursos: Contradicen datos en el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), pese a que informó que la dirigencia hidalguense en 2014 recibió más de 1.3 millones de pesos por parte 

del Comité Ejecutivo Nacional, en recientes solicitudes argumentó que desde 2013 no depositan dinero hacia 
Comités Ejecutivos Estatales. En julio de 2015, en la solicitud de información con folio UE/15/03198, la Unidad 

Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) reportó que la "cúpula del tucán" en Hidalgo, dentro 

de su informe anual correspondiente al ejercicio 2014, recibió 677 mil 157.40 pesos en especie, transferidos por la 
dirigencia a escala federal. Al pedir nuevamente montos que el Comité Ejecutivo Estatal de Hidalgo obtuvo por 

parte del CEN ecologista durante 2013, 2014, 2015 y 2016, la Secretaría Técnica de la Comisión Nacional de 
Transparencia y Acceso a la Información del PVEM respondió que otorgó cero pesos. "Durante 2013, 2014, 2015 y 

2016, el Comité Ejecutivo Estatal del PVEM de Hidalgo recibió $0 (cero pesos) de prerrogativas o financiamiento por 

parte del CEN". (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

El Independiente-Por multas, operaciones del PRI en riesgo: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

busca que el Instituto Estatal Electoral (IEE) no aplique el porcentaje máximo de retención de prerrogativas para 
pagar las multas genera-das en campaña, de lo contra-rio pondría en riesgo la operación del partido. Los partidos 

políticos en Hidalgo podrían sufrir retenciones de hasta 50 por ciento de prerrogativa mensual, pues deben cubrir 

multas generadas por anomalías o incumplimiento de obligaciones en materia de fiscalización durante la campaña 
electoral anterior. De acuerdo con el dirigente estatal del PRI Alberto Meléndez Apodaca, ha platicado con 

presidentes de partidos políticos que están en la misma situación, con el fin de encontrar una solución apegada a la 
ley para no afectar la operatividad de los institutos. En ese sentido, dijo, deben cuidarse los principios básicos en 

torno a la normativa y función de un partido político, además de la responsabilidad y tareas establecidas como 
capacitación, empoderamiento de la mujer, entre otras actividades. En entrevista para este diario, Meléndez 

Apodaca aseguró que el camino de los partidos políticos con el IEE es el adecuado para lograr un acuerdo. "No nos 

negamos a cumplir con la responsabilidad en término de la sanción y puede tener observaciones o discusiones, 
puede uno estar o no de acuerdo, pero no hay negativa." De acuerdo con información del IEE, el PRI fue multado 

con 10 millones 655 mil 577 pesos, que deberán ser cubiertos mediante un porcentaje de prerrogativas. Dentro del 
diálogo con el IEE, el dirigente priista refirió que "se busca un mecanismo para que nos vayan dividiendo en un 

esquema que respete la ley y nos haga cumplir con la sanción, no para la operación, y nos den la posibilidad de 

pagar en mensualidades". Dio a conocer que han solicitado al IEE que no sea tomado en cuenta el porcentaje 
máximo para evitar afectaciones en la operatividad del partido. "Si entramos en un esquema máximo de 50 por 

ciento, pues puede haber una valoración menor y eso es lo que buscamos, estaríamos poniendo el mínimo de 
funcionamiento del partido y cubrir la deuda en dos años y medio aproximadamente." Por lo tanto pidió al IEE y al 

Instituto Nacional Electoral (INE) sensibilidad para evitar perjudicar a partidos políticos en Hidalgo de cara al inicio 
del proceso electoral de 2018, que podría iniciar en septiembre próximo. "Tendrá que venir esa sensibilidad por 

parte del instituto electoral, pues en septiembre inicia el proceso electoral, no se puede detener la actividad de los 

partidos políticos", puntualizó. (José Manuel Martínez, página 04) 

Capital Hidalgo-Nuevos institutos políticos sólo dividirán el voto: PRD: “La creación de nuevos partidos 

políticos en el estado es la apuesta del sistema para pulverizar el voto”, aseguró el dirigente estatal 

del PRD, Ramón Flores Reyes. En entrevista, el líder del sol azteca refirió la intención de cinco asociaciones 
civiles que buscan convertirse en partidos políticos, y si bien reconoció “están en su derecho”, lo calificó como 

una estrategia del “sistema” para dividir el voto. “Están en su derecho, pero es estrategia del sistema para 
pulverizar el voto: el Verde, Nueva Alianza, y últimamente Encuentro Social, todos fueron creados para fortalecer el 

sistema y evitar que mucha gente que ya no coincide con ellos busque otra opción y caiga en las pistas alternas 
que tienen”, argumentó. Flores Reyes reiteró que la aprobación de cinco nuevos institutos políticos “sería la 

pulverización tremenda de los electores, donde el que sale fortalecido es el partido que cuenta con el voto duro 

mayor”. “Es una apuesta del sistema, repitió, ya que se fracciona el voto, y los electores por lo regular son los 
mismos en cada elección. En otro orden de ideas, adelantó que el PRD lleva a cabo un análisis del Código Electoral 

de Hidalgo a efecto de proponer modificaciones, ya sea en una mesa de diálogo o a través de sus diputados. De 
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entrada, explicó que prevén se plantee modificación al periodo de registro de candidatos, sobre todo cuando se 

trata de una elección conjunta, ya que en el pasado proceso electoral “los tiempos son muy cortos entre un registro 

y otro”. (Verónica Ángeles, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Revela junta nombres de finalistas al TEEH: Informó la Junta de Coordinación Política del Senado de 

la República los nombres de aspirantes a ocupar el cargo de magistrado electoral, que dejó acéfalo el actual titular 
de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Javier Ramiro Lara Salinas. El acuerdo 

remitido a la Comisión de Justicia exhibe nombres de ocho postulantes que cumplieron requisitos y plazos de la 

convocatoria. El 10 de diciembre de 2015 la Cámara Baja reveló los cinco integrantes del Tribunal Electoral del 
Estado (TEEH); sin embargo, el 5 de septiembre de 2016, Lara Salinas presentó su renuncia al cargo, lo cual 

generó una vacante. Del 9 al 18 de enero los aspirantes a jueces electorales en Hidalgo presentaron documentación 
ante la Junta de Coordinación Política, de 20 posibles candidatos solamente ocho cumplieron los requisitos. Sergio 

Zúñiga Hernández, Gerardo Sánchez Valdespino, Luis Enrique Cerón y Juan Palacios Hernández, participaron 

anteriormente en la convocatoria para ser juez electoral, los primeros dos perfiles laboraron en el tribunal local; 
también aparece en el listado Lucila Eugenia Domínguez, quien también participó en el proceso de designación de 

consejeros. Verónica Hernández Pérez, quien fungió como consejera del Instituto Nacional Electoral (INE); Augusto 
Hernández, actualmente forma parte del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), así como José 

Antonio Camacho. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Pasan 30 años para otra armadora en Hidalgo: Después de por lo menos 30 años de haber 

albergado la última armadora de vehículos ligeros, Hidalgo será sede de JAC, firma asiática que para 2021 estima 

llegar a la fabricación anual de 10 mil unidades motoras ensambladas. El anuncio se dio a conocer la tarde de este 
miércoles en la Ciudad de México. Se trata de una inversión equivalente a 4 mil 400 millones de pesos, la primera 

de la administración del gobernador Omar Fayad Meneses. Estará a cargo Giant Motors, empresa establecida en 
Ciudad Sahagún que fabrica camiones pesados para la firma china FAW Trucks e Inbursa, indicó Elías Massri 

Sasson, presidente y director general para Latinoamérica. La fabricación de vehículos abre la posibilidad de que 

Ciudad Sahagún se convierta en un clúster de la industria automotriz tanto en México como en América Latina, 
luego de que la empresa Renault fue la última ensambladora que tuvo presencia en esta región del Altiplano. De 

acuerdo con el plan de inversión, durante la primera etapa, a cuatro años, JAC será generadora de mil empleos 
directos y 4 mil 500 indirectos. El próximo 28 de marzo será el lanzamiento oficial de la marca. Las unidades serán 

fabricadas en la planta de producción con la que ya cuenta Giant Motors en Tepeapulco, explicó Massri Sasson. La 
producción, en tanto, comenzará durante el segundo semestre de 2017, describió el empresario, En 2016, añadió, 

la empresa fabricó mil 200 camiones industriales. En el caso de los vehículos, afirmó, se debe “migrar” para que la 

planta llegue a producir 10 mil unidades en 2021. Aseveró que Giant Motors, desde su establecimiento en Ciudad 
Sahagún, ha desarrollado una red de proveedores locales, que actualmente suman 50. “Uno de los planes junto con 

el gobierno es desarrollar a estos proveedores para ubicarlos dentro de este mismo proyecto”, sostuvo el directivo. 
Massri Sasson puntualizó que los vehículos que se ensamblarán en Hidalgo no están pensados para el mercado 

extranjero, sino el nacional. Los dos modelos que fabricarán son el SUV S2 y SUB S3. La marca JAC tiene presencia 

en 120 países en el mundo. La planta hidalguense tendrá una capacidad de ensamblaje de 40 mil vehículos al año. 
El secretario de Economía del federal, Ildefonso Guajardo Villareal, describió que México es el cuarto exportador de 

vehículos en el Mundo. Subrayó que la meta es que México se convierta en una plataforma de producción de 5 
millones de vehículos para 2020. “Esa meta la sostendremos contra viento y marea”. Comprometió que su equipo 

de trabajo colaborará de manera “cercana” con el gobierno de Fayad Meneses. “Estamos construyendo una agenda 
conjunta que nos permita seguir avanzando”, dijo. El secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Luis 

Romo Cruz, añadió que la administración estatal cuenta con una cartera de proyectos por 10 mil millones de pesos, 

monto que esperan consolidar a lo largo de 2017. Al anuncio de inversión asistieron empresarios, secretarios del 
gabinete del gobierno estatal, así como legisladores locales y federales. (Yuvenil Torres, página 08) 

Milenio-Esperan 5 mil empleos por armadora oriental: (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Atrae el gobernador millonaria inversión: (Alberto Quintana, página 03) 
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El Independiente-Slim, detrás de inversión automotriz en Sahagún: (Laura Elizabeth Trejo, página 19) 

Capital Hidalgo-Anuncia Omar Fayad inversión automotriz para Hidalgo: (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Llega armadora china a Sahagún: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Se esperan más inversiones extranjeras y nacionales: Fayad: (Diana Laura Rodríguez, 

página 03A)} 
Síntesis-Armarán autos de origen asiático en Ciudad Sahagún: (Dolores Michel, página 03) 

Uno más Uno-Industria automotriz invertirá en el estado: (Redacción, página 07) 

Criterio-Producirán e-taxi 100% mexicano: El primer taxi totalmente mexicano y eléctrico será fabricado por 
la empresa Giant Motors, firma establecida en Ciudad Sahagún desde 2006, adelantó Elías Massri Sasson, 

presidente y director general de Giant Motors Latinoamérica. Al dar a conocer la incursión de la firma en la 
fabricación de automóviles ligeros, el empresario explicó que también buscan promover la utilización de energías 

limpias en el país. Para ello, dijo, la firma se encuentra en el desarrollo de un proyecto a encargo del gobierno de la 

Ciudad de México, Grupo Moldex, una empresa del grupo Bimbo y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 
de Monterrey para el desarrollo del primer taxi totalmente eléctrico. El directivo estimó que su fabricación quedará 

lista a finales de este mismo año. “Para contribuir de manera directa al principio de la solución ambiental que 
nuestras familias y nuestros hijos merecen”, manifestó.  Por el momento la empresa está dedicada a la 

investigación y desarrollo, a fin de obtener un producto accesible, adecuado y “hecho en México”, lo que implica 

todo 2017 para su creación.  De este modo, estimó que la producción comience a partir de 2018, agregó Elías 
Massri. Giant Motors Latinoamérica fue fundada en 2006 y está ubicada en el parque industrial de Sahagún, donde 

ensambla vehículos de carga marca First Automobile Works (FAW), la empresa automotriz más grande de China. La 
firma apuesta ahora por un proyecto que, mediante una coinversión México-China-Japón, contempla el primer plan 

de ensamble de una nueva marca de automóviles ligeros. Todos los vehículos que se ensamblarán en la planta de 
Ciudad Sahagún, con el sello Hecho en México, serán marca JAC, que tiene presencia en 120 países en el mundo.  

Con un millón de unidades producidas al año sólo en China, es una de los fabricantes de automóviles más 

reconocidos en ese país asiático. (Yuvenil Torres, página 09) 
El Independiente-Desarrollará Giant Motors primer taxi eléctrico: (Laura Elizabeth Trejo, página 19) 

El Independiente-Hidalgo en el camino correcto ante cambios: Guajardo: El anuncio de la inversión de la 
automotriz China JAC Y Giant Motors para producir vehículos ligeros en Ciudad Sahagún es muestra de que la 

entidad va en la dirección correcta, indicó el titular de la Secretaría de Economía del gobierno federal, Ildefonso 

Guajardo Villarreal. Lo anterior ante el escenario económico actual marcado por fuertes cambios en la política 
comercial con Estados Unidos y que obligan al país a diversificar. "Me ha tocado ver el gran balance que el estado 

muestra en sus capacidades productivas, desde la producción de esquemas agroalimentarios hasta materias primas 
funda-mentales, como el cemento, como la capacidad manufacturera que inicia con muchos esfuerzos desde los 70 

en Sahagún y se logrado globalizar con empresas como Bombardier, y ahora esta gran noticia de la expansión de 

Giant Motors", comentó. Los inversionistas, añadió. no se equivocan. debido a que México es el cuan exportador de 
vehículos ligeros, indicó al encabezar dicho acto oficial. Guajardo Villarreal expresó que esa inversión es el primer 

anuncio público que la dependencia tiene con la administración de Omar Fayad y refrendó el compromiso del 
gobierno de la República con el fortalecimiento del desarrollo de Hidalgo. "a través de un trabajo mano a mano y 

una agenda conjunta. "Esta inversión llega en un momento trascendental, porque se vive una coyuntura muy 

interesante en el país: como nación se analizan re-tos que obligan a definir el país que queremos y el camino que 
se recorrerá para consolidar su progreso", declaró. Coincidió con la visión que se impulsa desde el gobierno de 

Hidalgo, que en la diversificación está la ruta para salir adelante. Hizo notar que al inicio de la administración de 
Enrique Peña Nieto 85 por ciento de la inversión llegaba de Estados Unidos, sin embargo, actualmente solo 38 por 

ciento viene del vecino país y el resto es de Asia y Europa. Por su parte, el gobernador Omar Fayad manifestó que, 
ante la situación actual con el gobierno de Estados Unidos, "Hidalgo no se queda cruzado de brazos, por lo que 

volteamos hacia otros horizontes; nosotros no nos limitamos y ponemos al alcance de quien lo quiera, las ventajas 

y aspectos positivos que tiene nuestra entidad para que inviertan en ella". El reciente anuncio, consideraron 
autoridades estatales, deja de manifiesto que en me-dio de un escenario que se vislumbra complejo para las 

relaciones comerciales en el país, el estado de Hidalgo se convierte en la primera entidad en aterrizar una 
estrategia de blindaje económico que se ha trabajado desde septiembre de 2016. (Laura Elizabeth Trejo, 

página 19) 
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Plaza Juárez-“Hidalgo avanza en la dirección correcta”: Idelfonso Guajardo: (Ana Luisa Vega, página 

03A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 

Milenio-Dependencias de Pachuca promueven valores cívicos: La alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería 

Beltrán, informó que a partir de febrero iniciará una nueva campaña denominada Construyamos con valores, en la 

cual se pretende que todas las secretarías e instituciones realicen sus diversas actividades aunadas a la promoción 
de algún valor cívico, por ejemplo, este mes será el del respeto. Detalló que no es el inicio de una campaña 

específica para promover los valores, sino que se pretende que dentro de las actividades de cada dependencia de la 

alcaldía se tenga presente la implementación de los valores y una vez que se fortalezcan dentro del ayuntamiento 
se puedan replicar en todos los habitantes del municipio y así tener una buena convivencia social. "Por ejemplo, el 

Instituto Municipal del Deporte promoverá que se respeten las reglas del juego, tanto en jugadores como en 
árbitros en cada uno de los eventos que tengan programados, y que en otras dependencias como, por ejemplo, 

Tesorería se promoverá que los usuarios sean tratados con respeto y con todo lo necesario para un buen trato al 

realizar sus pagos", sostuvo. Por su parte la titular del DIF de Pachuca, Paola Ludlow Tellería, detalló que desde la 
dependencia a su cargo se retomará esta iniciativa y en el trabajo en con-junto con las demás secretarías e 

institutos llevarán pláticas a las niñas, niños y adolescentes de la ciudad con la temática del respeto a sus cuerpos e 
ideas. (Teodoro Santos, página 09) 

Síntesis-Arranca Tellería campaña en pro de los valores: (Redacción, página 02) 

El Independiente-Desconoce Tellería construcción de incineradora en Pachuca; analizará planta de 
Tepojaco: La presidenta municipal de Pachuca Yolanda Tellería Beltrán dijo no tener conocimiento de la 

construcción de una planta incineradora de basura en la capital, como lo señaló la Sociedad Ecologista Hidalguense 
(Sehi). Durante entrevista al concluir la presentación del programa Construyamos con valores, la alcaldesa indicó 

que se reunió con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath), sin embargo, 

agregó que no fue mencionada la construcción de una planta incineradora en la capital. Tellería Beltrán consideró 
como una opción la planta incineradora de basura que construye el gobierno de Hidalgo en Tepojaco, Tizayuca, 

pero agregó que su administración no ha firmado algún convenio para llevar los residuos a ese lugar. "Es una 
opción, que nos presenten el proyecto y veamos cuál es la posibilidad del ayuntamiento"; agregó que la posible 

aprobación del convenio será en cabildo. Descarta falta de apoyo del PAN Tellería descartó falta de apoyo del 
Partido Acción Nacional (PAN), luego que la regidora Claudia Luna Islas, actualmente dirigente provisional de dicho 

instituto político, votó contra la propuesta que autoriza a la alcaldesa aprobar convenios sin necesidad de que sean 

analizados por el cabildo. "No lo tomo en ese sentido, realmente ella es libre para tomar sus decisiones", respondió 
la presidenta municipal. (Víctor Valera, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

¿Quién oye a Salinas? 

El ex presidente Carlos Salinas de Gortari reapareció ayer públicamente aprovechando el contexto del tema del 
Tratado de Libre Comercio que durante su administración (1988-1994) se firmó con Estados Unidos y Canadá. El ex 

mandatario, que decidió escribir su reflexión sobre la actualidad de la relación comercial de América del Norte en el 
portal académico de la Escuela de Londres de Economía y Ciencias Políticas, causó revuelo por su defensa al TLC 

que desde su perspectiva sigue siendo el único puente para transitar en materia de desarrollo económico para el 
país. Básicamente, Salinas sostiene que lo que le hace falta al mexicano es mayor competitividad para poder 

sostener el Tratado que de frenarse provocaría pérdida de empleos y un regreso masivo de migrantes al territorio 

nacional. Para Don Carlos quizá es muy fácil redactar sus ideas y conceptos desde el exilio académico y 
empresarial, al igual que Don Ernesto Zedillo, a quien muchos rinden vanagloria por no haber dejado hundir más al 

país sacrificando su propia ideología política y a su partido para permitir la primera transición democrática en la 
historia del país. Ambos ex mandatarios son coherentes en sus postulados y efectivamente presentan tesis de 

avanzada si estuviéramos bajo un contexto económico y social lleno de áreas de oportunidad para los habitantes de 

nuestra amada nación. Al respecto me gustaría recordar en este espacio lo que las simples ganas de competitividad 
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no pueden lograr: el mayor empleador de este país son las Pequeñas y Medianas Empresas. Según cifras oficiales 

este modelo representa más del 70% de la fuerza laboral y económica del país. Y en contraste, sufren de la más 

alta tasa de quiebra o mortalidad financiera, con lo que también son un esquema agotado, frágil de sostener y con 
una extensión promedio de 2 años hasta que truenan. En México es un hecho que hay competitividad e innovación, 

lo que hace falta es capital para poder mantenerse a flote. ¿Qué provoca que no exista suficiente capital?, que el 
consumidor y principal target de las Pymes no cuenta con la suficiente solvencia para poder continuar la cadena de 

producción. Recordemos que la economía mexicana es un vaivén de niveles e indicadores que, curiosamente como 

en el campo, solo por temporadas o le va bien o le va mal. El crecimiento sostenido es más una utopía de la 
filosofía entrepreneur que una meta posible de alcanzar. Salinas tiene razón al igual que siempre la ha tenido 

Zedillo, a pesar de lo que pueda pensar de ambos personajes, ya que el país requiere forzosamente del capital e 
inversión de las grandes compañías. Es decir, si Donald Trump cancela el TLC porque a sus intereses así conviene, 

se corre el riesgo de depender de la "competitividad nacional", la cual en versión del ex presidente no es la mayor 

de nuestras fortalezas. Y lo entiendo, ¿quién va a dar empleo y paga justa con prestaciones de ley si el modelo 
Pymes se ha agotado?, con todo respeto, no alcanzarían las tiendas, papelerías o cafeterías para poder sobrellevar 

la oferta y demanda de empleos en el país. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
(A las horas más oscuras de la noche le siguen las horas luminosas de la mañana, o lo que es lo mismo  que el 

túnel oscuro tiene casi siempre un final de luz. Lo importante es tener la paciencia para llegar a la claridad de las 
cosas mientras se vive en la oscuridad de la incertidumbre y de las dudas. En esta hora que  vivimos en México en 

la oscuridad y en la duda, porque un vecino fuerte y poderoso nos crea problemas de convivencia ante nuestra 

debilidad a la que sólo podemos oponer nuestra paciencia por un lado, pero también nuestro ingenio y nuestra 
creatividad pero sobre toda nuestra voluntad para salir de la noche con unidad y con la fuerza de la voluntad 

creativa, de la que Hidalgo ya dio muestra el día de ayer con el anuncio que hizo el gobernador FAYAD de una 
inversión china-japonesa-mexicana por 4,400 millones de pesos y una generación de 5,500 empleos que en este 

momento es señalar caminos de solución y un “SÍ SE PUEDE”,  que con toda seguridad seguirá México entero.) 
 

Y AÚN HAY MÁS:  

Al anuncio hecho ayer de la mega inversión de los 4,400 millones de pesos en Ciudad Sahagún que generarán 
5,500 empleos y que se convierte sin duda alguna en respuesta inteligente para el momento que vive el país de 

presión por parte de TRUMP, el Gobernador Fayad dijo ayer en el noticiero de radio “Al Aire” que en unos meses 
dará a conocer dos inversiones todavía más fuertes  con capital europeo, lo mismo que de países occidentales y 

nacionales, pero que para hacer honor a los proverbios de casa: “mejor no adelantaba nada para que no se 

cebaran”, pero que se trabajaba en ellos para impulsar fuerte las fuentes de empleo del estado. Es decir todavía 
hay más, lo que amplía el horizonte del estado en el terreno de la inversión, y en la instalación de industrias y por 

lo mismo en la creación de fuentes de trabajo para los hidalguenses que de esta manera encontrarán respuesta a 
hechos que se han dado de ciudadanos que se quedaron sin trabajo en la reingeniería que se llevó a cabo para 

adelgazar una administración obesa y poco operativa y que por lo mismo ha tenido que prescindir de más de mil 

trabajadores y que pueden tener en estas nuevas fuentes de empleo una solución a su problema. Del mismo modo 
el Jefe del Ejecutivo subrayó el apoyo que los jóvenes egresados de las universidades tendrán en la planta 

armadora de Sahagún pues muchos de ellos, recién egresados de la escuela serán apoyados con una beca para 
entrar a trabajar y aprender bien sus labores con el apoyo del gobierno del estado, cumpliendo la administración 

con su compromiso de apoyar a los jóvenes en su ubicación laboral. HECHO EN MÉXICO… El Gobernador precisó 
que el “JAC”,  coche que se armará en Sahagún será el vehículo que México ofrecerá al mercado nacional, 

centroamericano y sudamericano a precio cómodo para ser adquirido por la población y pensado esencialmente 

para México. Lo que llena de orgullo a Hidalgo es que llevará el logotipo “HECHO EN MÉXICO” como timbre de 
orgullo y desde luego como reconocimiento a la mano de obra de los trabajadores de nuestro estado que serán los 

que armen esos autos, que se espera que para el segundo semestre se encuentren ya a la venta. DE TODO HAY 
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EN LA VIÑA DEL SEÑOR… Pero si bien desde Hidalgo se fortalece la unidad nacional con este tipo de logros y 

avances, no faltan quienes buscan a toda costa lastimar a quien por razón Constitucional es el Presidente del país, 

pues ayer mismo un “Supuesto” trabajo periodístico habló de que Trump habría amenazado al Presidente PEÑA 
NIETO de invadir al país si nuestro ejército no era capaz de poner en su lugar a los “bad boys” dejando la sensación 

de que nuestro Presidente no había sabido qué contestar en una actitud de miedo. La intención era clara de exhibir 
al Jefe de la Nación. La respuesta de Relaciones Exteriores fue clara y contundente. Lo que se informaba era 

mentira y falso. No había bases para hacerlo y era mal intencionado porque no tenía bases para hacerlo. Quien lo 

escribió desde luego, por lo menos es lo que sabemos hasta este momento, no ha replicado. “Mala intención” dice 
Relaciones exteriores. “Mala leche” dirían  en el barrio por no decir otra cosa. Por eso decíamos que hay de todo en 

la viña del señor, y no faltan los que buscan ganancia o venganzas o revanchas en estos momentos en que el país 
urge de la unidad de todos. Pero ya ve usted… 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 
Se fue Ford, momento de Giant Motors:  

Al iniciar la semana, cité en este espacio la importancia de aprovechar las oportunidades de nuevas puertas ante la 

inminente posibilidad de la que tal vez quedará cerrada. Me referí al Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN) y la negativa del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, de que las operaciones 

comerciales entre ese país y México continúen de acuerdo a lo pactado. Como sabernos, las presiones del magnate 
fueron más lejos, al exigir a la empresa Ford que cancelara sus proyectos de inversión en este país, mismos que 

tendrían como sede el vecino estado de San Luis Potosí. Mirar hacia otros puertos del mundo, fue la reflexión del 
Ejecutivo federal, misma que Omar Fayad, gobernador de Hidalgo, pudo aterrizar para impulsar el "renacimiento" 

de la industria automotriz en Ciudad Sahagún. Me refiero a los cuatro mil 400 millones de pesos que serán 

invertidos en el corredor industrial del Altiplano hidalguense por la empresa Giant Motors, que opera en la entidad 
desde hace die2 años. Esta industria del ramo automotriz, generará a partir de ahora y durante los próximos cuatro 

años mil empleos directos y según sus proyecciones, buscarán abrir 4 mil 500 indirectos. El proyecto, gira en torno 
a JAC, planta automotriz que producirá un vehículo armado cien por ciento en Ciudad Sahagún. Para Ildefonso 

Guajardo, secretario de Economía de México, este anuncio se da en un momento coyuntural para el país, ante la 

situación que priva con Estados Unidos. ¿Será posible que en los meses posible que, en los meses por venir, se 
repitan escenas de intensa actividad en Ciudad Sahagún, como ocurría en los años setenta y ochenta con la 

francesa Renault? El primer paso ya está dado, los inversionistas japoneses y chinos decidieron apoyar un proyecto 
que respaldo el gobierno del estado y la mano de obra de la región del Altiplano es sin lugar a duda altamente 

calificada. Ojalá que esta vez, “la gallina de los huevos de oro” no sea maltratada por los sindicatos que tanto 

dañaron en otros años a la industria metal-mecánica que operaba en Hidalgo.  
 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 

Autos chinos-mexicanos, todo un reto:  
A partir de marzo de este año una nueva marca de vehículos comenzará a ofertarse en el país, se trata de Jac 

Motors, de origen chino. Esta marca que tiene sus orígenes en el seno gubernamental del país oriental mantiene 
rasgos muy similares a Hyunday, derivado de una alianza antigua que incluyó intercambio de tecnología. 

Jac Motor producirá al menos dos modelos de camioneta tipo SUV en Ciudad Sahagún, en la planta de Giant 
Motors, que actualmente fabrica vehículos pesados de la marca FAW, esa que trajo Salinas Pliego y que fue todo un 

desastre. JAC tiene presencia en Bolivia, Brasil y Colombia, y es parte de un plan del gobierno chino para 

convertirse en una potencia en el mercado automotriz. Ésta es sin duda una buena noticia para Hidalgo y para el 
país en medio de la crisis diplomática con Estados Unidos. Y si bien la mayor parte de la inversión es de Inbursa, de 

Carlos Slim, es un proyecto mucho más sólido que el de Salinas Pliego de importar autos baratos para venderlos a 
plazos interminables; la tarea no será fácil. De acuerdo con lo anunciado ayer, la empresa china importará a México 

los componentes, que serán armados en Ciudad Sahagún para venderse principalmente en el mercado mexicano, 
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con miras a la exportación a Latinoamérica.  Las malas referencias a los automóviles chinos serán el primer 

contratiempo que tendrá este nuevo competidor, por lo cual será importante no sólo que Hidalgo se consolide como 

un nuevo clúster automotriz, sino que los inversores mantengan buenos servicios post-venta, el gran problema de 
FAW hace algunos años. 

 

(Jorge Ávila, página 02) 

Criterio-La inocente polvorita… 
 

¡Salve!, estropeada Constitución: 
Llegó la fecha, 5 de febrero de 2017, para celebrar los cien años de la vetusta, violada, estropeada y ninguneada 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que en 1917 fue concebida como una de las más adelantadas 

del mundo y, hoy por hoy, pisoteada desde el presidente de la República hasta el servidor público de último rango. 
Muchos de quienes nos sentimos orgullosos de ser mexicanos esperábamos que el gobierno de la República 

anunciara un programa conmemorativo digno del centenario. Sin embargo, al iniciarse el año no hubo anuncios de 
ninguna índole y sólo en estos días, en algunos estados del país, se han realizado grises ceremonias previas a las 

que deben realizarse este domingo. Sería encomiable para la mayoría de los diputados federales y locales de las 32 
entidades que se recordaran y difundieran los discursos pronunciados por los constituyentes del 1917 durante los 

largos, acalorados y aleccionadores debates, en los cuales se hacía gala de lenguaje respetuoso y elegante. LOS 

CASI 600 PARCHES A LA CARTA MAGNA La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos contiene 136 
artículos y 19 transitorios que en casi cien años ha sufrido más de 570 modificaciones o reformas, más las que se 

acumulen en los dos años que restan al actual presidente Enrique Peña Nieto. De acuerdo con análisis realizados 
por personal de la Cámara de Diputados, publicados en 2016, los cataplasmas a la Carta Magna han sido los 

siguientes: Durante el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa 110 artículos fueron alterados, sexenio que se 

distingue por el gran número de cambios aprobados por el Congreso de la Unión a 25 Artículos en 2007; 20, en 
2008; 13, en 2009; dos, en 2010; 28, en 2011, y 22, en su último año de gobierno. En ese orden le sigue el 

sexenio de Ernesto Zedillo, con 77 artículos reformados. El gobierno del fallecido Miguel de la Madrid se ubica en 
tercer lugar, con 66 artículos. Los remiendos a la Constitución se iniciaron cuatro años después de su promulgación. 

En 1921, durante la Presidencia de Álvaro Obregón, se hicieron las primeras reformas. Se trató del artículo 14 
transitorio y del 73. En el primero se suprimía la Secretaría de Justicia y el segundo se modificó en su fracción 27 

para “establecer, organizar y sostener en toda la República escuelas rurales, elementales, superiores, secundarias y 

profesionales, de investigación científica, de bellas artes y de enseñanza técnica, escuelas prácticas de agricultura, 
de artes y oficios”. Al final de su mandato, en 1924, Obregón había modificado ocho artículos. Su sucesor, Plutarco 

Elías Calles reformó 18. Emilio Portes Gil, cuyo mandato duró poco más de 2 años, cambió dos: el 73 y el 123. 
Con Pascual Ortiz Rubio se reformaron cuatro; con Abelardo Rodríguez, 22; con Lázaro Cárdenas, 15; con Manuel 

Ávila Camacho, 18; con Miguel Alemán Valdés, 20; con Adolfo Ruiz Cortines, dos; con Adolfo López Mateos, 11; con 

Gustavo Díaz Ordaz, 19; con Luis Echeverría, 40; con José López Portillo, 34; con Carlos Salinas de Gortari, 55, y 
con Vicente Fox, 31. En ese sentido, el artículo 73 ha sido alterado 65 veces.  Los artículos 3, 27 y 123, que 

garantizan el acceso a la educación, a la tenencia de la tierra y al trabajo digno han sido reformados ocho, 17 y 23 
veces, respectivamente. BARRIOS, NO COLONIAS El profesor y antropólogo Rafael Rodríguez Castañeda, 

pachuqueño de prosapia, aporta su criterio para eliminar la denominación de “colonia centro” al centro histórico de 

las ciudades. Transcribo su mensaje:  Hola, Anselmo: Tu más reciente columna, Colonias y viejos barrios, me hizo 
recordar un apunte que hace tiempo escribí. Creo que a raíz de que me hartó que en Radio Universidad fm dijeran 

que transmitían “desde la colonia centro” —porque efectivamente, mientras construían el nuevo edificio de Radio 
unam, ubicaron las transmisiones de frecuencia modulada en el viejo edificio que alguna vez ocupó la Prepa 2, en la 

calle de Licenciado Verdad.  Ese apunte lo transcribí hace dos años. Aquí te lo envío. La idea que plantea te puede 
servir para reforzar tu argumentación, si te propones volver sobre el tema. EL CENTRO NO ES COLONIA  Una 

clase elemental de anatomía enseña a los niños que el cuerpo humano se divide en seis partes: un tronco y cinco 

extremidades. A saber: 1. Cabeza, 2. brazo derecho, 3. brazo izquierdo, 4. pierna derecha y 5. pierna izquierda. El 
tronco no es una extremidad.  Con el término ‘Colonia’ ocurre más o menos lo mismo. Originalmente fue el 

territorio fuera de la nación que lo hizo suyo. (Ej. La Nueva España fue colonia de España). Está claro que cuando 
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una ciudad como la nuestra utilizó el término colonia como sinónimo de barrio —palabra que viene del árabe y que 

significa Exterior, propio de las afueras— lo hizo para denominar a las agrupaciones de casas que se iban 

conformando fuera del centro.  A los centros de las ciudades se les llama así por razones históricas, no geométricas. 
¿Dónde estará el centro geométrico de la Ciudad de México? Quién sabe en qué colonia, pero el Centro Histórico no 

es colonia; es el centro. 

 

(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que La inseguridad sigue siendo tema frecuente en la capital hidalguense y ayer de nueva cuenta una joyería fue 

el blanco de un grupo de bandidos quienes no conformes con aterrorizar a la gente en una plaza comercial, 

todavía dispararon sus armas de fuego en contra de un agente de la Policía de Investigación, quien logró herir a 
uno de ellos. El saldo fue de dos personas detenidas, provenientes de una entidad vecina y mucha gente 

asustada pues en medio del caos se cerraron negocios y tiendas departamentales. 

:Que De por sí son pocas las unidades disponibles y las autoridades municipales de Seguridad Pública se verán 
obligadas a reforzar la vigilancia en las zonas aledañas a ductos de Pemex en Pachuca y zona metropolitana. Y es 

que tras el flamazo ocurrido ayer en la colonia El Saucillo, se sigue penando por la operación de presuntos 

huachicoleros quienes al intentar sustraer combustible de forma ilegal exponen a vecinos y zonas aledañas. Ayer 
fueron dos incidentes en pocos kilómetros a la redonda a lo que ya es un problema grave. 

:Que El caso del anciano despojado de su vivienda en Huejutla ha atraído la atención a nivel nacional. Hace unos 

días, el ex delegado de Chalahuitzintla, Artemio Jacinto Hernández, actuó en contra del octogenario José 
Lucas Hernández por presuntamente no colaborar con los trabajos que le correspondían en la comunidad y lo que 

derivó en una multa cercana a los 15 mil pesos. Por ello, le fueron interrumpidos de forma ilegal los suministros 

eléctrico y de agua potable, además de colocarle candados a los accesos de su propiedad. Ya existe una carpeta de 
investigación contra Jacinto Hernández. 

:Que En Tlaxcoapan y Tula continúan las manifestaciones en contra de los incrementos al precio de combustibles 

y tarifas eléctricas. Cientos de pobladores se reunieron frente a CFE en ambos municipios, donde externaron sus 
consignas y repudio ante estas medidas. También en TepejidelRío hubo cierres “simbólicos” en diversas 

estaciones de venta de gasolina. Todas las protestas se llevaron a cabo de manera pacífica y sin incidentes. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

“Esta es una de las partes más importantes a los que nos ha instado el titular de la dependencia, apoyar e impulsar 
los agro negocios. Hay muchos productos y tenemos la obligación de contribuir a impulsarlo, haremos difusión, así 

como para vincularlos con los restauranteros” 
José Juan Viggiano Austria 

 
Subsecretario de Agro Negocios en Hidalgo 

"Buscamos romper paradigmas y ofrecer una educación media superior de calidad; además de desarrollar una 

actitud y una capacidad para que los jóvenes puedan emprender uno o más negocios; en los 132 planteles del 
Cobaeh existen grandes potenciales para emprender” 

Gloria Edith Palacios Almón 

Directora general del COBAEH 

"Por ejemplo, el Instituto Municipal del Deporte promoverá que se respeten las reglas del juego, tanto en jugadores 

como en árbitros, y que en otras dependencias como, por ejemplo, Tesorería, se promoverá que los usuarios sean 
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tratados con respeto” 

Yolanda Tellería Beltrán 

Presidenta municipal de Pachuca 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que vaya problema en que se encuentra el Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos (IHEA), pues 
después de un litigio de más de una década la exdirectora de Administración y Finanzas, Verónica Solano, le ganó 

por la vía legal una demanda por despido injustificado y ahora deberá ser compensada con dos millones de pesos 
por sueldos caídos. Dicha resolución jurídica deja mucho que desear la eficacia de la coordinadora estatal de 

coordinaciones, la tamaulipeca Lourdes Arévalo Macías, quien dio seguimiento al caso ya que la funcionaria 

depende del área jurídica del IHEA.  
 

que funcionarios y empleados del Programa Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), adscritos a Xochicoatlán, 
están invitando a personas de escasos recursos económicos a participar en las marchas en la Ciudad de México 

contra él gasolinazo con la promesa de otorgarles apoyos. 

 
que si de marchas se trata y para no perder la costumbre, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE) en Hidalgo organiza otra para el próximo domingo 5 de febrero en la capital del estado, ahora 
con el pretexto contra las reformas neoliberales y que partirá de la glorieta 24 horas rumbo a la plaza Juárez. 

 
Que el nuevo comité municipal de Acción Nacional en el municipio de Pachuca, que encabeza Fernando Gutiérrez 

Pérez, ya funciona desde esta semana. Mientras que el nuevo comité estatal del partido aún no sabe cuándo 

asumirá, hasta que se resuelva la impugnación interpuesta por Alfredo Ortega Appendini. 
 

que ayer comenzaron los trabajos de remoción para habilitar el edificio histórico ubicado a un lado del mercado 1 
de Mayo, en el centro, y que fue sede del Poder Ejecutivo y Poder Legislativo. Esto, pues sería ocupado como 

oficinas del gobierno de Hidalgo y no como un mercado como han pugnado los comerciantes afiliados a la Foideh. 

 
que vaya alboroto que armaron los caciques de El Arenal, la familia Zúñiga Fuentes, el pasado fin de semana 

durante las votaciones para elegir delegado de la comunidad El Bocja, donde hasta el papá estuvo metido en la 
grilla y lo que es peor a Victorino Zenón Zúñiga Fuentes, quien se desempaña como funcionario en la Junta Local 

de Conciliación y Arbitraje, le dio por echar bala para amedrentar a los pobladores. Total que los Zúñiga Fuentes 

han hecho de El Arenal su San Pedro de los Saguaros y no hay ni quien se atreva a meterlos al orden. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Comienza el gobernador Omar Fayad a cumplir compromisos establecidos desde que aspiraba a dirigir los destinos 
de esta entidad, pues gracias a su labor de gestión una empresa de producción automotriz mundial llegará en breve 

a la zona de Ciudad Sahagún, donde generará al menos 5 mil empleos, una de las más sentidas peticiones por 
parte de la población y que resulta indispensable para mejorar la calidad de vida; la apuesta es mucho más alta 

ahora. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-BLANCA SÁNCHEZ: La llegada como titular al Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo y del 
Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la magistrada Blanca Sánchez Martínez es un ejemplo de que “el que 

persevera alcanza” y es que producto de una trayectoria que supera los 20 años en el ámbito, su experiencia no es 
poca, además de su reconocida labor. 

 

Abajo-LUIS CASTAÑEDA: El actual presidente municipal de Villa de Tezontepec sigue con acciones para, según 
insiste, mejorar las condiciones en la demarcación, pero lo que los habitantes dicen es que el esfuerzo no es 

suficiente y de ahí que las quejas crezcan “como la espuma”. Le queda mucho trecho aún a Castañeda Muñoz para 
recomponer el camino, pero ya se verá. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
LECCIONES 

Muy movida comenzó la semana la titular de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, la 

hidalguense Nuvia Mayorga, quien no deja las giras por distintas partes del país. En su más reciente 
visita a Guanajuato aprovechó la presencia de representantes de varios pueblos autóctonos para 

hacer un llamado a preservar la unidad como mexicanos y a reconocer la riqueza cultural del país. Por 
cierto que los grillitos comprobaron que Mayorga Delgado acudirá este viernes a Hidalgo para 

entregar apoyos a comunidades de San Felipe Orizatlán, en compañía del gobernador Omar Fayad. 
 

VELOZ 

Expusieron los grillitos que quien no perdió el tiempo para atender convocatorias el pasado fin de semana 
fue la alcaldesa de Acaxochitlán, Rocío Jaqueline Sosa, quien más rauda que una bala envío varios 

camiones repletos de paisanos para hacer presencia en conocido salón de fiestas de Pachuca en la 
toma de protesta de su pariente Damián Sosa como nuevo coordinador estatal del Movimiento 

Ciudadano; los grillitos cuestionan si ¿esos viajes los pagó de su bolsa o saldrían los recursos del erario? 

 
PORVENIR 

Existe una pugna también de interés que tiene que ver con los administradores de viveros en diversos puntos 
de la entidad, los cuales solicitaron una reunión más que urgente con el titular de la Sedagroh a fin de 

que les aclare cuál será su situación a partir de este momento, pues según expresaron, no reciben sus 

pagos correspondientes por labores, por lo que exigieron que la dependencia estatal les diga de una 
vez por todas y de frente si ya los van a correr o tendrán algún futuro laboral en dichas empresas; 

situación que podría en breve cobrar otros tintes. 
  

MÁS OBRAS 
 Hay algunas molestias por parte de pobladores a la salida de la ciudad de Pachuca pues resulta que 

una compañía constructora efectúa obras relativas a la edificación de un nuevo fraccionamiento a la 

altura del cruce con el bulevar Las Torres, lo cual ocasiona conflictos severos en el tránsito por la 
carretera México-Pachuca, situación que debe sumarse a los inconvenientes que deja la circulación 

del Tuzobús y el cierre de carriles. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Gobierno inicia con IP consulta sobre el TLCAN: El presidente Enrique Peña Nieto anunció el 

inicio de consultas formales con el sector productivo nacional con miras a arrancar con Estados Unidos (EU), en un 

plazo de 90 días, la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En el marco del 
relanzamiento del sello Hecho en México, el mandatario advirtió que nuestro país irá a la negociación con EU en 

pleno ejercicio de la soberanía nacional y en busca de lograr construir una relación constructiva entre ambas 
naciones. Ante los líderes empresariales del país, aclaró que estas consultas son para guiar la revisión y 

profundización del TLCAN, y detalló que a lo largo de estos tres meses el gobierno de EU realizará sus propias 

consultas internas. El mandatario señaló que este es un proceso acordado con el gobierno estadounidense —que 
realizará sus consultas al interior de su país— en un diálogo constructivo para construir el nuevo marco referencial 

en la relación con EU. “Inscrito todo ello en lo que he posicionado con toda claridad y en los diálogos que he 
sostenido, particularmente con legisladores del Congreso y gobernadores, y con la sociedad en su conjunto, 

particularmente con todos los sectores productivos”, dijo. El Presidente subrayó que en estos encuentros ha 
establecido que México habrá de guiarse a través de cinco principios irrenunciables y que se habrá de promover 

alcanzar al menos 10 objetivos anunciados en días pasados. “Pero claramente, dentro de estos principios, está el 

ejercicio pleno de nuestra soberanía, el actuar en el marco de un amplio respeto para los otros países y 
particularmente con EU establecer una ruta de diálogo sí, pero de reconocimiento de que somos dos naciones 

soberanas, que sí es cierto, hemos expresado diferencias puntuales, pero hoy queremos construir a partir de las 
coincidencias”, señaló. En el evento realizado en un hotel del Centro Histórico de la Ciudad de México, el Ejecutivo 

federal dijo que este es un momento de gran desafío, pero de gran oportunidad “porque estamos resueltos a 

avanzar, a caminar”. (Francisco Reséndiz / Ariadna García, primera plana) 

La Jornada-Trump amenazó con enviar tropas a México contra los “bad hombres”: La Presidencia de la 

República desmintió que en la llamada telefónica al presidente Enrique Peña Nieto, el viernes pasado, el presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump, haya amenazado con enviar tropas a México. El vocero de la Presidencia, 

Eduardo Sánchez, dijo: ‘‘Es absolutamente falso’’, y además subrayó que en ningún momento el presidente Peña 

fue motivo de humillación o maltrato por parte del empresario republicano. En tanto, en Washington, fuentes de la 
Casa Blanca comentaron por separado a la Agencia France Press (Afp) y a la cadena de televisión CNN que la 

versión de que hubo una amenaza de enviar tropas a México era absolutamente falsa. Además, la televisora dio a 
conocer otra transcripción de la conversación telefónica entre ambos mandatarios. Ahí, Trump habría dicho: 

‘‘Tienen ustedes a hombres bastante malos en México, por lo que tal vez necesiten ayuda. Nosotros estamos 
dispuestos a ayudarlos en grande, pero hay que ponerlos fuera de combate. Ustedes no han hecho un buen trabajo 

poniéndolos fuera de combate’’. Por su parte, Jim Acosta, reportero asignado por CNN a la Casa Blanca, comentó 

en su cuenta de Twitter: ‘‘Los reportes de amenazas del presidente (Trump) de invadir a México son falsos e incluso 
el gobierno mexicano está disputando (desmintiendo) esos reportes’’. A su vez, el corresponsal de Afp comentó en 

Twitter: ‘‘La Casa Blanca me dice que el presidente Trump no amenazó con invadir México’’. Por su parte, el vocero 
Eduardo Sánchez dijo que, como se informó ese día, los mandatarios reconocieron sus diferencias sobre diversos 

temas, ‘‘pero también expresaron el deseo de ambos para mantener un diálogo para lograr acuerdo entre México y 

Estados Unidos’’. En ningún momento se habló de tropas durante la conversación por teléfono; tampoco alguna 
amenaza, ‘‘ni el presidente Trump dijo semejante cosa’’, insistió. (AP, página 03) 

Excélsior-México no deja el TLC: Guajardo; Peña presenta ley para dreamers: México no busca dejar el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN);  pretende “profundizar y ampliar” la integración 

comercial con EU y Canadá, aseguró el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. El gobierno confirmó ayer el 

inicio formal del diálogo con diferentes sectores de la sociedad, entre ellos el productivo, para trazar la ruta de las 
negociaciones con Estados Unidos que comenzarán en mayo. El martes, el presidente Enrique Peña Nieto se reunió 

con gobernadores para acordar el fortalecimiento de la defensa legal de los connacionales en riesgo de deportación. 
El mandatario de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, adelantó que México estaría renegociando con EU tras 90 

días de consultas internas. Ayer, el presidente Peña Nieto y Guajardo coincidieron en que las consultas son para 

escuchar propuestas de cómo debería actualizarse el TLCAN, pues salir de él, dijeron, sería contradictorio al interés 
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nacional. Por otra parte, Peña envió al Congreso una iniciativa preferente para facilitar a los migrantes deportados 

su incorporación al sistema educativo nacional. EPN: consultas definirán ruta para el TLCAN Anuncia el 
presidente Peña Nieto que hoy arrancan y durarán 3 meses; al término iniciará la renegociación del convenio. El 
presidente Enrique Peña Nieto anunció el inicio formal de un proceso interno de consulta con el sector productivo, 

que guiará la revisión del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), cuya vigencia data de 1994. 
Y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, dijo por su parte que el proceso de consulta con 

diferentes sectores será para escuchar recomendaciones de cómo profundizar, avanzar y ampliar en la integración 

comercial con Estados Unidos y no para decidir una eventual salida del acuerdo comercial, porque eso sería 
contrario al interés nacional. Esta etapa, que durará tres meses, permitirá a México contar con los elementos 

suficientes respecto a los temas que le interesan, a fin de arrancar hacia el mes de mayo las negociaciones con el 
gobierno estadunidense de Donald Trump, señaló el presidente Peña Nieto. “Al cabo de esos 90 días habrá de 

iniciarse ya propiamente la negociación para la actualización de nuestro acuerdo de libre comercio.  “Estamos 

dando paso a un proceso acordado con el gobierno de Estados Unidos que por igual inicia en aquel país y que se da 
en el marco de este diálogo constructivo que queremos tener”, subrayó. Reiteró que en todo momento: antes, 

durante y después de las negociaciones con el vecino del norte, nuestro país pondrá por delante sus principios 
básicos, como es la soberanía, la defensa del interés nacional y el respeto a los migrantes que radican en aquella 

nación. “Establecer una ruta de diálogo, sí, pero de reconocimiento de que somos dos naciones soberanas, que sí 
es cierto hemos expresado tener diferencias puntuales, pero, por otro lado, hoy queremos construir a partir de las 

coincidencias”, agregó. (Enrique Sánchez / Enrique Méndez, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

EL TRUMPAZO DE AYER:  
Anoche a la estrategia del peligroso pobre imbécil millonario que mal comienza a gobernar Estados Unidos, 

Guillermo Valdés aplicó (con Azucena Uresti en MILENIO Tv) la palabra con que el Diccionario de Oxford llama al 

ejercicio de la política fundada en invenciones y que en español es posverdad: Eso aplica en el sainete generado 
por la difusión de supuestas expresiones de Trump en la plática de casi una hora con Peña Nieto. Se propalaron 

diferentes versiones, pero lo único seguro es que fue la Casa Blanca de donde surgió el chisme. Columnista de 
MILENIO, el ex director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional recordó que, pese al comprobable 

reducido público presente en el juramento como presidente de Trump, su vocero aseguró que la audiencia fue la 
mayor en la historia de EU y del mundo. Y otra achichincle defendió esa patraña diciendo que se trataba de “hechos 

alternativos”. En lo “alternativo” de la pentapolaridad del sociópata del peluquín anaranjado está la nueva y obvia 

provocación. Y aun así hay quienes ahora sueñan con oír “la grabación completa...”. 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Ya pasó a otro nivel:  

Después de que el presidente Enrique Peña Nieto cancelara, la noche del pasado miércoles 25, la visita a Donald 
Trump, el martes 31 en la Casa Blanca, el viernes 27 supimos, vía comunicado de Los Pinos, que habían hablado 

por teléfono durante una hora en forma constructiva y productiva, incluyendo la importancia de la amistad entre 
nuestras naciones y la necesidad de que nuestros países trabajen juntos para detener el tráfico de drogas y el flujo 
ilegal de armas. Y que sobre el muro reconocieron sus claras y públicas diferencias en este tema tan sensible, del 
que ya no hablarían públicamente, y que sus respectivos equipos continuarían las conversaciones de cara a la 
amplia agenda bilateral. Y con eso, más dos declaraciones del canciller Luis Videgaray, nos quedamos, hasta que 

ayer por la mañana, Dolia Estévez, en Washington, declaró a Carmen Aristegui que la conversación del viernes fue 
muy ofensiva, donde Trump humilló a Peña Nieto. Esta declaración fue desmentida con una carta de la SRE dirigida 

a la periodista, descalificando su nota por estar basada en absolutas falsedades y con evidente mala intención y que 
sus afirmaciones sobre la conversación no corresponden a la realidad de la misma. Pero a este desmentido siguió 
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una filtración del primer círculo de Trump. Uno de los suyos entregó a un reportero de la agencia AP, según ésta 

publicó, un fragmento de lo que presentó como parte de la transcripción de la grabación de la llamada de los 

presidentes, párrafo que entrecomilló y en el que, según la misma versión, Trump habría dicho a Peña 
Nieto: Ustedes tiene muchos bad hombres allá y ustedes no están haciendo lo suficiente para detenerlos. Yo creo 
que su Ejército está asustado, el nuestro no, entonces estaría considerando mandarlos allá, (a México) para que se 
ocupen de ellos. Este reporte de la agencia AP también fue desmentido por la Secretaría de Relaciones Exteriores y 

en forma simultánea, por el vocero Eduardo Sánchez, quien declaró a Carlos Loret en Radio Fórmula que nunca 

existió esa amenaza por parte de Trump, es algo absolutamente falso, dijo. Estamos ante el momento más delicado 
de la presidencia de Enrique Peña Nieto. Y no es por darle crédito a la versión, que su gobierno desmintió, sino a la 

filtración de un integrante del primer equipo de Trump que mostró a un periodista parte de la versión taquigráfica 
de la grabación de la conversación telefónica del viernes entre ambos. La crisis de relación pasó, ayer, a otro nivel. 

Se acabaron las buenas formas. Aunque Trump saliera a desmentirlo, anoche ya lo hizo la Casa Blanca, el daño ya 

se hizo y han dejado ver hasta dónde están dispuestos a llegar para agravar esta crisis, dañar la relación y golpear 
a México y a su Presidente. Lo grave, más allá de lo cierto o no, es la filtración de parte de una conversación 

privada, confidencial, entre dos jefes de Estado. Por eso reitero que esto ya pasó a otro nivel. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que la convocatoria a la unidad nacional no podía ser un cheque en blanco para cualquier actor político y así lo 

hicieron sentir Salomón Chertorivski, Mauricio Merino, Luis de la Calle, Tonatihu Guillén y 100 personajes 
más en una carta dirigida al Congreso de la Unión. Los firmantes exigen a los legisladores convocar de inmediato a 

la elaboración de una “agenda nacional para enfrentar la adversidad”, organizando una “conferencia nacional sin 

exclusión de ningún tipo y cuanto antes”. Esperemos a ver si el Congreso les toma la palabra para crear lo que 
también llaman “unidad con contenido” o se hace de la vista gorda. 

:Que ante la próxima designación del titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, a varias 

organizaciones sociales les preocupa el eventual regreso de Jaime Rochin, cuyo mayor mérito fue contratar a más 
de 20 parientes lejanos y cercanos en esa institución, y también les inquieta que la atención a quienes han perdido 

todo se diluya en cafés de Polanco. 

:Que la hasta hace muy poco sólida unión entre PRI y Nueva Alianza sufrió una fractura luego de que los diputados 

priistas, encabezados por César Camacho y Jorge Carlos Ramírez, formalizaron su iniciativa para suprimir 100 
de los 200 legisladores plurinominales en el Palacio de San Lázaro, pues a juicio del dirigente neoaliancista, Luis 

Castro, y su coordinador parlamentario, Alfredo Valles, es una propuesta “coyuntural y electorera”. Lo cierto es 
que el proyecto representa una amenaza a la subsistencia de un partido que, como Nueva Alianza, ha tenido 38 

diputados federales en cuatro legislaturas, pero solo dos electos por mayoría de votos en sus distritos y el resto por 

la generosa vía de la representación proporcional. 

:Que César Camacho, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados e integrante de la Asamblea que redactó la 
primera Constitución de Ciudad de México, señaló que ese documento corre el riego de ser impugnado por “temas” 

en los que no quiso profundizar, pero que dejó entrever que corresponden a los derechos humanos y pueden caer 
en la inconstitucionalidad, aunque aclaró que no le tocará a su partido interponer una impugnación. 

:Que el presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, no solo rechazó la invitación del consejero 
presidente del INE, Lorenzo Córdova, a una sesión solemne con motivo del centenario de la Constitución: sus 

representantes en el Consejo General se retiraron del salón mientras hablaban los líderes de PRI y PRD, así como el 
secretario general del PAN. Por cierto, el dirigente blanquiazul, Ricardo Anaya, prefirió acudir a la toma de 

posesión de Tony Gali en Puebla que sentarse en una mesa con sus colegas dirigentes de partido. 

 

(Redacción, página 02) 



 

16 de 19 
 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Mala Constitución: 
Reconozco que ha habido mejoras frente al texto propuesto originalmente. La redacción aprobada por los 

constituyentes ya acepta, por ejemplo, "el respeto a la propiedad privada", que antes ni siquiera reconocía. Sigue 
siendo, sin embargo, un texto excesivamente largo, que confunde derechos con buenas intenciones, que no 

establece condiciones básicas para promover una mayor prosperidad y que representa un proyecto político de un 

solo grupo. La constitución de Estados Unidos fue creada con siete artículos. Quizá por eso el país se convirtió en 
poco tiempo en el más próspero del planeta. La de la Ciudad de México empieza con 76, pero el número es 

engañoso porque está redactada con innumerables secciones y párrafos ordenados con números y letras. El 
proyecto original tenía 142 fojas; la versión aprobada, con los mismos 76 artículos, 220. La idea de tener una 

constitución sencilla que simplemente garantizara derechos individuales y reglas de gobierno ha caído por tierra. 

Muchos de los problemas de la redacción original siguen ahí. Hay una enumeración de supuestos derechos que son 
más bien posibles objetivos de políticas públicas. Han desaparecido algunos de los más absurdos, como el de "una 

vida sexual plena", que ha sido remplazado por un más razonable "derecho a la sexualidad", "a decidir sobre la 
misma y con quien compartirla"; pero se mantiene una larga lista, como el derecho a la educación a todos los 

niveles, el derecho a la alimentación adecuada, el derecho al agua, el derecho al tiempo libre y más. Esta 
constitución es un proyecto político para una "economía distributiva". Contrasta con las propuestas liberales que 

impulsan una economía más productiva que permita edificar una mayor prosperidad y reducir la pobreza. En lugar 

de crear una constitución neutra, que permita el funcionamiento de gobiernos de distinto signo, el grupo en el 
poder impone su visión. En rechazo a la filosofía liberal, la de Benito Juárez, que sostiene que todos los ciudadanos 

deben ser iguales ante la ley, la nueva constitución establece derechos especiales para personas en situación de 
calle, afrodescendientes o personas de identidad indígena. Es una ley racista. En un momento en que el gobierno 

capitalino se queja de que la federación le ha recortado el subsidio al agua, la nueva constitución no promueve una 

mayor inversión. Todo lo contrario: establece que el servicio debe ser proporcionado por un organismo público el 
cual "no podrá ser privatizado". Si ese organismo es ineficiente o corrupto, se prohíbe a la ciudad contratar una 

empresa más eficiente y honesta. La ideología triunfa sobre el pragmatismo. El texto final mantiene el peor abuso 
del original. El artículo 75 señala que sólo se podrán hacer enmiendas para "ampliar, proteger y garantizar los 

derechos de las personas, nunca en su menoscabo". Pero ¿quién va a juzgar? La disposición quiere mantener el 
proyecto político del grupo en el poder, aunque otros partidos ganen las elecciones. La constitución no podrá tener 

enmiendas si éstas no son ratificadas en referéndum; pero, aunque establece figuras separadas de referéndum, 

plebiscito, consulta ciudadana y consulta popular, resulta que la constitución misma no será sometida a 
referéndum. Quizá es lógico. Esta constitución ni la pedimos ni la queremos los ciudadanos. Es un acto de 

autoritarismo de una clase en el poder que busca eternizar sus políticas. 

 Desnudo negocio 

¿Por qué vemos a grupos que se manifiestan una y otra vez a lo largo de los años? Porque es un buen negocio. El 
priista Javier Duarte, por ejemplo, presuntamente entregó 40 millones de pesos (10 millones en efectivo) a los 400 

Pueblos. Por supuesto que los líderes van a seguir pagando a acarreados para manifestarse y desnudarse. 
  

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Desvían “fondo de moches” del PRD 

Ante reclamos y acusaciones de sus compañeros, el coordinador de finanzas de la bancada del PRD en la Cámara 
de Diputados, Candelario Pérez, aventó la toalla. Nos explican que una veintena de legisladores amarillos encaró a 

don Cande por no haber enviado a sus distritos los recursos del fondo discrecional para obras, el famoso “fondo de 

moches”, que tiene cada legislador en San Lázaro. Nos cuentan que sus compañeros están muy molestos con el 
tabasqueño Pérez porque de pronto se desapareció, vaya se hizo humo en diciembre, y al concluir el año se dieron 

cuenta que el dinero nomás no llegó a su destino. Muchos lo acusan de “desviar” los recursos a estados y 
municipios afines a él para hacer caravana con sombrero ajeno. ¡Pues qué pasó don Cande! 
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San Lázaro, investigador de corruptos 

Muchas cejas levantó el presidente del Partido Encuentro Social, Hugo Eric Flores, en la sesión solemne para 
conmemorar el Centenario de la promulgación de la Constitución Política. Desde la máxima tribuna del país, el 

también diputado federal propuso borrar del mapa a la Secretaría de la Función Pública para que las cámaras de 
Diputados y Senadores controlen con “su poder” los ejercicios del gasto público en los gobiernos federal, estatales y 

municipales. Desde esa óptica, nos hacen ver, uno de los poderes que ha mostrado una total falta de transparencia 

se haría cargo de supervisar, investigar y sancionar a los funcionarios que incurran en actos de corrupción. ¿Ya no 
se acuerdan los señores diputados que ellos se aprueban bonos y no rinden cuentas? 

 
Sorpresa en Conacyt 

Después del debate y el arduo proceso para la reforma constitucional para desindexar el salario mínimo como 
referencia, provocó muchísima sorpresa en la comunidad científica que la Asociación Nacional de Estudiantes de 

Posgrado prepare una serie de movilizaciones contra el Conacyt, que encabeza Enrique Cabrero, para exigir que el 

presupuesto para sus estudios sea tasado nuevamente conforme al minisalario de los trabajadores, en lugar de 
tasarlo en la llamada Unidad de Medida y Actualización, utilizada por mandato legal en las diversas universidades de 

México. Nos dicen que los inconformes reclaman que sus becas reciban incrementos similares a los que 
experimentan los empleados, sin considerar que los recursos que perciben son superiores en promedio a los 

sueldos laborales y además son libres de impuestos al trabajador. Prácticamente, llevan en su pliego propuestas 

que dependen de reformas que corresponden al Congreso de la Unión. ¿De qué se trata?, se preguntan en el sector 
educativo. 

 
INE devuelve los mil millones 

Hoy, el Instituto Nacional Electoral, bajo el mando de Lorenzo Córdova, concreta la entrega de mil 70 millones de 
pesos a la Tesorería de la Federación tras la decisión de no construir un nuevo edificio y enviar un mensaje de 

austeridad en tiempos complicados. Nos explican que los consejeros electorales fueron cautos al no condicionar la 

devolución a la aplicación para algún fin concreto pero, recuerdan en el INE, que su sondeo en redes sociales arrojó 
que mayoritariamente se pidió aplicarlo a educación y a los consulados de México en Estados Unidos para atender 

las necesidades de los connacionales indocumentados. ¡En camino está una buena obra, señores de la política y 
señor ómbudsman! 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS altos círculos del gobierno mexicano dicen que Donald Trump “is measuring the water to the sweet 
potatoes”. Es decir, que le está midiendo el agua a los camotes con las supuestas filtraciones de la conversación 

telefónica de una hora que sostuvo con Enrique Peña Nieto. DE ESTE LADO no tienen duda que fue en Washington 
donde se filtraron las versiones -que por supuesto descalifican por falsas- en el sentido de que Trump estaría 

dispuesto a enviar tropas a combatir al narco. ANTE ESTO, más de uno se pregunta si no valdría la pena quitarse 
de problemas y liberar, verbatim, la transcripción íntegra de la plática “amable” que sostuvieron Trump y Peña. 

NO ES por amargarle a nadie en el gobierno federal los tamales del Día de la Candelaria, pero… ¿ya 
decidieron qué van a hacer con el gasolinazo de febrero? LAS PRESIONES, peticiones y reclamos para que no se 

aplique el nuevo precio a los combustibles programado para el sábado, tienen a la administración de Enrique Peña 
Nieto ante una disyuntiva: hacerle caso al sentido común o mantenerse firme en la ortodoxia económica. PORQUE 

una y otra vez José Antonio Meade insistió, al defender el primer gasolinazo, que no se trataba de una decisión 
política, sino de un asunto estrictamente técnico. De ahí que meter ahora reversa en los ajustes equivaldría a 

comerse sus propias palabras. PESE a eso, todo indica que los genios de la SHCP ya le hallaron la cuadratura al 

círculo para desdecirse, aunque no lo parezca. 
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A VER si Miguel Ángel Yunes, como denuncia, ¡prueba! Porque hasta ahora, según el titular de la Cofepris, Julio 

Sánchez y Tépoz, nomás no hay evidencias de que se haya suministrado agua destilada, en lugar de quimioterapia, 

a niños con cáncer en Veracruz. DIJO QUE ya revisaron 20 hospitales y clínicas, y más de 150 expedientes y nomás 
no se sostiene la acusación, por lo que pidió que si tiene pruebas, las aporte. NO VAYA a ser que lo de Yunes, en 

realidad, sea sólo una campaña… y no precisamente de vacunación. 

DE VERDAD que son excéntricos los británicos: no sólo manejan por la izquierda, sino que además sus 

legisladores tienen la extraña costumbre de respetar el mandato de sus electores. AYER se vio cómo la Cámara de 
los Comunes aprobó el proceso para romper con la Unión Europea, a pesar de que la mayoría de sus integrantes, 

en lo personal, se opone al Brexit. No obstante, dijeron que no podían traicionar la decisión de sus representados y 
por eso votaron en consecuencia. ¡Qué raros! 
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